

DIRECTOR Adolfo Febles Mora

Información del día

Se constituye el Cabildo Insular de Tenerife

Ayer, a las diez de la mañana, y bajo la presidencia del gobernador civil, señor Domínguez Manresa, quedó constituido el nuevo organismo insular, con los señores siguientes:

Consejeros directos titulares

Don Estanislao Brotos y Poveda, don Francisco La-Roche y Aguilar, don Antonio Vivanco y Santillán, don Antonio Toribio Valle, don Fernando Salazar Bethencourt, don Waldo Gutiérrez Marrero y don Estanislao de Torres Barroso, cuyos señores constituyen asimismo la Comisión Permanente.

Consejeros directos suplentes

Don Francisco Pérez Martel, don Angel Romero Mateos, don Miguel Estarriol y Fruilié, don Jacinto Casariego Ghirlanúa, don Ramón Álvarez Castro y don Manuel Santos Madan.

Consejeros corporativos titulares

Don Juan Rodríguez López, don Antonio Castro Díaz, don Juan de la Cruz Martín y don Máximo Machado Renshaw.

Consejeros corporativos suplentes

Don Camilo V. Lecuona Póver, don Domingo Ayala Barreda, don José Valcárcel y Benítez de Lugo y don José Fumero Pérez.

Se posesionan los nuevos consejeros

Abierta la sesión por la primera autoridad civil, por el secretario señor Lara se dió lectura a los oficios de la misma autoridad, admitiendo la dimisión de los anteriores consejeros, el "Boletín Oficial" donde se publica la relación de los nuevos designados y la convocatoria para la sesión de constitución inserta en el referido periódico oficial.

A continuación, el señor gobernador civil da posesión de sus cargos a los nuevos consejeros, y bajo la presidencia del señor Toribio Valle (don Antonio), se constituye la Mesa de edad, actuando como secretarios escrutadores don Estanislao de Torres Barroso y don Máximo Machado Renshaw.

Discurso del gobernador civil

El señor Domínguez Manresa, saludó a la nueva Corporación, leyendo el siguiente discurso:

"Señores: La trascendencia del acto, la solemnidad del momento y la conciencia de mi propia responsabilidad, me vedan de emitir a la improvisación, siempre viciosa y arriesgada, las palabras que haya de pronunciar desde este sitial lleno de prestigios. Escritas vienen para que sean la expresión exacta de mis sentimientos y escritas quedan como garantía de que no ha de llevarse al viento.

Como representante del Gobierno de la Nación he reconstituido el Cabildo Insular, haciendo una ponderada distribución de puestos para que en la Corporación estén equitativamente representadas todas las regiones de la isla. La estrechez de los límites fijados por la Ley obliga a que la bondad del propósito se extienda a la norma escrita, que impone involuntariamente imperfecciones. Si mis facultades no estuvieran cohibidas por la rigidez de esa norma, tal vez hubiera podido aproximarme al acierto y no tendríamos todos que lamentar la ausencia de sectores vitales de la isla, ni pretensiones que no han estado en el pensamiento y que, sin embargo, son una realidad. Y ya lo saben los que no se ven representados aquí. No hay desdeñada sino indignancia, no hubo olvido sino imposibilidad.

Y si alguien quiere variar el concepto y en vez de hablar de reconstitución, pensare en renovación... por mí que no quede. Siento tan profundo respeto a las personas, es tan grande la consideración que me merece todo el que pone su inteligencia, su voluntad y su tiempo al servicio del bien público, que la misma admiración tiene para mí, dentro de esta casa, los que se van que los vienen a ocupar de nuevo. Ante el sacrificio de unos y de otros yo hago ostensible mi gratitud y me brota del corazón un homenaje de cariño.

Porque a estos lugares no se viene sino a trabajar y a padecer. La labor perseverante, la inquietud de todas las horas, el regocijo al desahucio y el renunciamiento de la comodidad son los emolumentos de estos cargos. Y bendito sean tantos sin sabores si, además, no encuentran por recompensa la ingratitud de los que debían mostrarse agradecidos.

Pero, a pesar de estos inconvenientes y peligros, pobres de vosotros y de mí, si el entusiasmo nos faltase o desmayásemos en el camino que la obligación nos traza. Son estos tiempos de lucha y de renovación, y Canarias, provincia española, siente, como sus hermanas peninsulares, deseos de nueva existencia y ansias de mayor bienestar; y de la mano con ellas quiere seguir el sendero que la madre común señala, mientras la alienta para que cumpla sus destinos en estas horas en que, después de la gran catástrofe, el mundo entero evoluciona hacia un sentido más práctico y progresivo de la vida.

Cumplamos, pues, nuestro deber. Pensad que por las circunstancias en que venís a esta casa, las miradas están fijas en vosotros y en mí. No defraudemos la confianza de los que esperan y quitamos con

nuestra conducta todo argumento a los desconfiados.

Y si queréis conmigo convenir en un plan que nos señale con toda precisión y claridad cual ha de ser la norma de nuestros ideales y la dirección de nuestros esfuerzos, yo puedo adelantaros el mío, que es bien conciso y patriótico: amor a Tenerife y justicia social; creo que es todo un programa de gobierno."

El señor Domínguez Manresa fué calurosamente aplaudido por todos los asistentes, siendo acompañado hasta la salida del salón de actos por todos los consejeros.

Elección de cargos

Verificadas las oportunas votaciones secretas, según está prevenido, fueron designados por mayoría de votos los señores siguientes para los cargos que también se expresan:

Para presidente: Excmo. señor don Estanislao Brotos y Poveda.

Para vicepresidente: Excmo. señor don Francisco La-Roche y Aguilar.

Representante propietario en la Mancomunidad Interinsular de Canarias: Excmo. señor don Antonio Vivanco y Santillán.

Representante suplente en el referido organismo: don Waldo Gutiérrez Marrero.

La Comisión de Presupuestos

Hechas las anteriores designaciones se procedió a la elección de los señores que forman la Comisión que ha de entender en el estudio y confección de los presupuestos, la que se halla constituida por tres consejeros directos y tres corporativos, siendo designados los siguientes: don Estanislao Brotos y Poveda, don Estanislao de Torres Barroso, don Fernando Salazar Bethencourt, don Máximo Machado Renshaw, don Juan de la Cruz Martín y don Juan Rodríguez López.

Comisión administrativa del Instituto de Higiene

Para formar parte de la Comisión que ha de entender en el régimen administrativo del Instituto Insular de Higiene, fueron designados: don Antonio Vivanco y Santillán, don Francisco La-Roche y Aguilar y don Coriolano Guimerá y Gil-Roldán.

Junta de servicios agrícolas

Habiendo sido creada por el Ministerio de Fomento una Junta encargada de velar por el fomento de los servicios agrícolas en cada provincia, la que se halla integrada, entre otras representaciones por la del Cabildo Insular, fué designado para ocupar ésta al consejero directo titular don Fernando Salazar Bethencourt.

Junta de Obras del Puerto

Para representar al Cabildo en la Junta de Obras del puerto de esta capital además del presidente que como vocal nato forma parte de dicha Junta, fué designado como vocal electivo, don Waldo Gutiérrez Marrero.

Inspecciones

Y por último fueron elegidos los consejeros que han de desempeñar las Inspecciones de los diferentes servicios insulares, en la forma que se expresa a continuación:

Consejero-inspector de arbitrios de esta capital: Excmo. señor don Antonio Vivanco y Santillán.

Consejero-inspector de arbitrios del

Puerto de la Cruz: don Antonio Castro Díaz.

Consejero-inspector de los Establecimientos Insulares de Beneficencia de esta capital: Excmo. señor don Francisco La-Roche y Aguilar.

Consejero-inspector del Hospital de Dolores de La Laguna: don Juan de la Cruz Martín.

Consejero-inspector del Hospital de la Orotava: don Máximo Machado y Renshaw.

Consejero-inspector de las obras de la Avenida Marítima y de carreteras: don Waldo Gutiérrez Marrero.

Consejero-inspector del servicio telefónico: Excmo. señor don Antonio Toribio Valle.

Consejero-inspector de las obras del Instituto de La Laguna y del nuevo Hospital de dicha ciudad: don Juan de la Cruz Martín.

Discurso del señor Brotos

El presidente de la Corporación, don Estanislao Brotos y Poveda, pronunció breves frases para agradecer a sus compañeros de Consejo la distinción de que había sido objeto, eligiéndole para el desempeño de tan elevado cargo.

El Cabildo—dice—como entidad genuinamente administrativa, tiene un gran papel que desempeñar en la vida insular, pero que no puede cumplir dignamente su cometido si sus miembros no obrasen siempre guiados por la buena fe y lealtad en que deben inspirar todos sus actos.

La isla de Tenerife—dice—está ávida de importantes mejoras, anhela colocarse a la altura de progreso y bienestar a que tiene derecho, y para ello—añade—nos hemos congregado aquí en esta reunión todos los presentes, para laborar mancomunadamente, apartados de toda clase de miras particulares, por el engrandecimiento del solar tinerfeño.

Manifiesta que la Corporación tiene planteados importantísimos y vitales problemas, en cuya resolución espera de todos antepagar el patriotismo y buena fe a las miras personales, porque entiendo que los sagrados intereses que se les han confiado no afecta a sus haciendas particulares, sino a la porción íntima que representan.

El señor Brotos fué calurosamente aplaudido al final de su acertada e interesante disertación.

Habla el señor Vivanco

A continuación pide la palabra el señor Vivanco, para exponer, en nombre de sus compañeros, la satisfacción de todos por haber recaído la presidencia del Cabildo en un hombre de la competencia, patriotismo y voluntad del señor Brotos.

Ofrece a la presidencia el concurso suyo personal y el de sus demás compañeros, para laborar en defensa de los intereses de la isla de Tenerife, que oficialmente representa el Cabildo Insular.

Espera que, dada la lógica y equitativa formación de la actual Corporación insular, no se suscitarán recelos ni envidias en la gestión del Cabildo, porque siguiendo las normas que trazan la honradez, actividad y patriotismo acrisolado, se habrá de hacer justicia en las aspiraciones de todos los pueblos.

Hechas las anteriores manifestaciones se dió por terminada la sesión constitutiva del Cabildo, levantándose ésta a la una de la tarde.

Notable conferencia de actualidad

"Técnica política"

Un gran éxito oratorio de D. Vicente Manzanares y Sampelayo

El domingo 28 de Noviembre último y en la amplia sala de fiestas del Club Instructivo La Aurora, de Valverde, (del que es presidente honorario) dió una brillante conferencia nuestro culto colaborador, el distinguido literato e inspirado poeta don Vicente Manzanares y Sampelayo, probo y recto juez de Instrucción de esta isla del Hierro.

Concurrieron al acto las principales autoridades de la isla y una selecta concurrencia que ocupó totalmente el salón de dicha sociedad, predominando el bello sexo con una brillante y lucidísima representación.

En un improvisado discurso de presentación, de galano estilo y pulidas formas, analizó la personalidad del señor Manzanares, bajo el triple aspecto de poeta, literato y filósofo, el ilustrado escritor tinerfeño con Francisco Ramos y Ramos, jefe de aquellas oficinas de Hacienda.

Seguidamente ocupó la tribuna el conferenciante, quien, después de un maravilloso exordio, del más exquisito gusto, entró en la entraña de su disertación, para la cual tomó por tema "Técnica política".

Más de una hora tuvo pendiente de su discurso al auditorio el ilustre orador, en quien se pudieron apreciar, una vez más, y en toda su plenitud, las facultades nada vulgares con que Dios te ha dotado

como orador galano, de fácil palabra y enjundioso discurso.

El tema elegido por el disertante es de innegable actualidad, y, unido a este interesante eficiente, tuvo, además, el de ser la primera vez que el culto orador desarrolló en aquella isla una tesis de serio estudio histórico-crítico.

La falta de medios adecuados para recoger la conferencia del señor Manzanares, nos priva de la satisfacción que nos hubiera producido el poder dar a conocer a los lectores de GACETA DE TENERIFE la magnífica pieza oratoria que el público herreño tuvo la suerte de escuchar, y en la que el señor Manzanares no trató de política local ni nacional, sino de política general, a través de diversas épocas históricas y según el movimiento evolutivo de la civilización de Occidente.

El éxito franco y notorio obtenido por el exquisito poeta en la isla hermana, ha confirmado, una vez más, los positivos valores de la personalidad relevante de don Vicente Manzanares y Sampelayo; y a las muchas y muy merecidas felicitaciones y parabienes que en estos días está recibiendo el ilustre escritor, unimos los nuestros muy sentidos y afectuosos, por tan señalado éxito.

F. FERROS.

Valverde (Hierro), Diciembre de 1926.

Vida judicial

Sumarios

El Juzgado de Instrucción de la Orotava se halla instruyendo sumario por atestado de la Guardia municipal, denunciando que en la tarde del diez del corriente y en el camino de "Chasta", de la citada villa, Casimiro González Alfonso, armado de un cuchillo, amenazó de muerte a Modesto Pérez González.

El mismo Juzgado empieza a instruir diligencias sumariales en virtud de atestado de la Guardia civil, por denuncia de Isidro García Díaz, a quien le fué sustraída de su domicilio, sito en "Las Beodoma", de aquel término municipal y el día 30 de Noviembre próximo pasado, una cadena de oro para señora, valorada en ciento cincuenta pesetas.

El señor juez de Instrucción de esta capital practica diligencias sumariales por haberle sido hurtado un brillante de dos quilates de los llamados "Comodin", al vecino de esta capital don Juan Vivó Gerdeña, hallándose detenida con presunta culpable del hecho, la sirvienta del hotel donde dicho señor reside, Concepción Acosta Alonso.

Vista de un incidente

Para el próximo día 17 se halla señalada la vista del incidente de apelación contra el auto de procesamiento dictado en la causa número 92 del corriente año, en el Juzgado de esta capital, por el delito de estafa.

Sentencias

Por el Tribunal de la Audiencia Provincial se ha dictado sentencia condenando a Vicente Fajardo González, como autor de un delito de estafa, a la pena mutuamente aceptada de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias correspondientes y costas e indemnización al perjudicado en la cantidad de 3430 pesetas.

Por nuestros pueblos

De la vida canaria

LA LAGUNA

De sociedad

Nuestro respetable amigo el señor marqués de Celada se ha visto obligado a guardar cama, ligeramente enfermo.

De bastante cuidado se encuentra enfermo en esta ciudad, don Manuel González.

También se halla ligeramente enfermo don Juan Bacallado.

Movimiento de población

El día 13 del actual mes, se hicieron las siguientes inscripciones en el Registro Civil de esta ciudad:

Nacimientos: Carlos Dámaso Morales Duarte y Alberto González Díaz.

Funciones: Andrés Hernández Armas, de 14 días. Eclampsia. Valle de Guerra.

En el teatro Leal

Como ya se ha anunciado en GACETA DE TENERIFE, esta noche, miércoles, debutará en el teatro Leal, de esta ciudad, el repulido y aplaudido ventríloco Caballero Castillo.

En la gran compañía de veinticinco autómatas mecánicos que presenta el Caballero Castillo, figura el popularísimo Pinoche, con el que en todas partes logra enormes éxitos de risa.

En el público lagunero existe gran interés por conocer y admirar las extraordinarias atracciones de la compañía de autómatas mecánicos del Caballero Castillo, esperándose, por lo tanto, que esta noche se vea concurridísimo el hermoso teatro Leal.—El Corresponsal.

Servicio para Hamburgo

Se avisa a los señores exportadores que por un retraso del vapor, la salida próxima se hará el día 22 del corriente, en lugar del 17. Será efectuada por el vapor «GREIF».

Su agente: MANUEL CRUZ

Los que viajan

De la Península llegaron el domingo don Juan Corbalera, don Antonio Jordán, don Fernando López, don Rafael Martín, don Rafael Alonso, D. Juan y don José Lozano, doña Dolores Sosa, don Ignacio Cuervo y don Enrique Boigues.

De La Palma han llegado don Miguel Suárez, don Pedro Mirabal, don José Pérez, don Miguel Lozano, don José Arteaga, don Roque Montesdeoca, don José Farina, don José Navarro, don Juan Padrón, don Avelino Delgado, don Angel Izquierdo, don Manuel Reyes, don Tomás Pérez, don Francisco Sánchez, don Juan Fajardo, don Vicente Guerra, don José Martín, don Narciso Pérez, don Antonio Hernández, don José Guerra, don Fermín Díaz, don José Gallier, don Victoriano Sierra, don Isidoro García y don Cirio Álvarez.

Impresiones necrológicas

A la memoria de los Ilmos. señores D. Adolfo Cabrera-Pinto y Pérez y D. Santiago Beyro y Martín

Ayer, en el espacio de breves minutos, dos tristes noticias me impresionaron hondamente; las de la muerte de mis muy queridos amigos don Adolfo Cabrera-Pinto y Pérez y don Santiago Beyro y Martín.

Convaliente aún de grave enfermedad, se me había ocultado la doble desgracia.

Aunque agotadas las fuerzas de mi espíritu no quiero dejar que crozca sobre sus tumbas la hierba del olvido sin regalarlas antes siquiera con amargas lágrimas.

Seas las fuentes de mi corto ingenio sólo estos pobres pétalos marchitos me es dable depositar con mano temblorosa sobre sus urnas sepulcrales; quedando para plumas mejor cortadas el confeccionar la hermosa corona a que es acreedora la veneranda memoria de los dos preclaros varones que brillaron con luz propia en el cielo de la cultura canaria.

Bajo el elevado pórtico en que formaron asiento flotan hoy negros crespones, sombreando los cuadros en que con caracteres de oro se ven esculpidas las palabras: Patriotismo, Ilustración, Bellas Letras, Eloquencia, Amor a la Instrucción pública, Espíritu de trabajo y de sacrificio, Desinterés, Caridad, Amistad sincera, Virtudes religiosas, cívicas y privadas.

Al llegar aquí, el espíritu hace un alto, se concentra sobre sí mismo, medita en la vanidad de las cosas humanas y eleva a Dios una plegaria por quienes, habiendo roto sus amarras en el tiempo, han levado anclas para la eternidad.

Descansen en paz sus almas y brille sobre ellas el sol de la justicia y de las misericordias infinitas!

Ramón DE ASCANIO Y LEÓN.

La Laguna, 13 Diciembre 1926.

En la Iglesia del Pilar

Solemne Novena de la Inmaculada

La Asociación de Hijas de María honrando a su Patrona

Bello, ultraterreno y sugestivamente cristiano sería el cuadro que representaría a una joven en fervorosa oración, postada ante la Imagen de la Purísima Concepción de María; pero ha resultado lo-davía más bello, más interesante, de más admirables perspectivas y rico colorido, el cuadro que ofrecía toda una floreciente Asociación de Hijas de María, arrodilladas ante su Titular y Reina, en los solemnes cultos de la Novena, que se ha honrado, desde el día 4 al 12, en la Iglesia del Pilar.

De Novena de Arte puesto al servicio de la piedad, se puede calificar la ya citada Novena.

Novena de arte, por el buen gusto que ha presidido en la ornamentación del altar, cubierto de plantas y flores artísticamente distribuidas, entre preciosos jarrones y soberbios candelabros encajados de luces, que convertían el relabio en un magnífico lienzo arrancado del firmamento, en una noche limpia y serena, y sembrado de rutilantes estrellas. Y allí, en el centro del altar, rodeada de albas y simbólicas azucenas, surgía como una visión celestial, la Virgen Inmaculada, con la corona de las doce estrellas iluminadas, que semejaban otras tantas deslumbradoras piedras de inestimable valor.

Novena de arte, por la afinación con que un selecto coro de señoritas preparadas por un Padre Misionero de la Comunidad, ejecutó generalmente, un variado repertorio de letanías, motetes, plegarias y avenidas de harlo difícil ejecución, para quienes están familiarizadas con otra clase de música.

Novena de arte, finalmente, por los sermones predicados por los Misioneros Hijos del Corazón de María, nutridos de abundante y escogida doctrina en el fondo, bien trabajados en la forma, y ricos de erudición profana y, sobre todo, eclesiástica.

Más, he dicho que ha sido Novena de arte puesto al servicio de la piedad. No otra cosa quería decir el adorno del altar ataviado con las galas de las grandes solemnidades, si, pero con sobriedad y religioso simbolismo. Manifiesta es también la piedad que respiraba la parte musical. Los nombres de los autores M. Ferrer, Lengueru, Saint-Saens, Marcano, D'Alighiero y Ravanello, son por sí solos una garantía de que los cánticos estaban basados en el espíritu de la Iglesia, y conformes con las normas Pontificias. Y por

fin igual significado piadoso tenían las oraciones sagradas pronunciadas desde el púlpito sobre materias interesantes, prácticas y de actualidad, y declamadas con unción evangélica y con el cariño con que saben hablar los buenos hijos al tratar de su amante Madre.

La Comunidad general que es, como si dijéramos, el fruto principal de la Novena, estuvo consoladoramente concurrida. En las cinco de la tarde, cuando la Imagen de la Inmaculada hacia su salida triunfal por las calles de Santa Cruz sobre los delicados hombros de sus hijas, precedida de los estandartes de las diversas Asociaciones que radican en la Iglesia del Pilar, y acompañada de dos ordenadas y nutridas filas, integradas por señoritas de la Asociación.

Tuvo la bondad y atención de aceptar la presidencia de la procesión, el digno señor párroco de San Francisco, a quien acompañaban, como asistentes, los P. P. Misioneros Hijos del V. P. Clavel.

Legó la Imagen a la puerta de la iglesia, y volviéndose para dar su postrera bendición a sus hijos e hijas de nuestra ciudad, la Banda del Hospicio, que anunció el piadoso recorrido, interrumpió el rumor de las plegarias con las notas murgales de la Marcha Real.

Ya dentro del templo, el R. P. Superior de los Misioneros y digno director de la Asociación, en una breve, pero cálida y entusiasta alocución, después de extalar a las Hijas de María a perseverar en su devoción a la Inmaculada, pidió a la celestial Señora copiosas bendiciones para la digna Junta y su presidenta, para el coro de cantoras y aventajada señorita organista, que con tanta competencia las acompañó con el órgano, para el benemérito señor párroco antes citado, y para nuestro Ilmo. y celoso Prelado.

Con la tierna ceremonia del Besamios, se dió fin a estos cultos, plenamente saturados de verdadera y edificante piedad cristiana.

Yo, antes de terminar estas líneas, escritas a vuelo pluma, me atrevo, a mi vez, a solicitar de nuestra dulce Madre María, una mirada cariñosa para los Hijos de su Inmaculada Corazón, que con tanto interés, abnegación y eficacia, cooperaran al mayor esplendor de estas solemnidades.

PA-CE.

Sta. Cruz de Tenerife, Diciembre 1926.

Casa de Socorro

En este benéfico Establecimiento han sido asistidas las personas siguientes:

Dolores Molina, de 3 años, y con domicilio en la calle de Consolación 1, que presentó herida contusa con hematoma en la región frontal. Leve.

José (Glacon) Ramírez, guardia municipal, de 34 años y domiciliado en Iriarte 5, presentó erosiones en los dedos índice y medio de la mano derecha y cara dorsal de la mano izquierda; leve.

Dolores García, de 6 años, y domiciliada en la calle de la Noria 13. Asistida de fractura de la tibia y peroné de la pierna izquierda, por su tercio inferior. Pronóstico reservado.

Juan González Gutiérrez, de 18 años y domiciliado en Numanóa 6. Asistido de una herida contusa en la región mentoniana; leve. Francisco Reyes Rodríguez, de 49

años, y con domicilio en la calle de las Cruces 45. Asistido de una erosión en la región nasal; leve.

Gabriela Sosa, de 70 años de edad, y con domicilio en la calle de Miraflores. Asistida de una herida incisa en el carrillo derecho. Leve, salvo complicaciones.

Antonio Fagundo, de 23 años de edad y con domicilio en Cañón Curvo, 6. Asistido de una herida contusa con hematoma en la región parietal izquierda. Leve, salvo complicaciones.

José Roche Saavedra, de 37 años y con domicilio en el hotel "Victoria", presentó heridas incisas en el dorso de la mano derecha, y otra contusa en la región mentoniana, y heridas en los dedos medio, anular y meñique de la mano izquierda y contusiones en distintas partes del cuerpo; de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Juan de la Concepción Navarro, de 52 años y con domicilio en la calle del Tigre, que presentó una can-

El coñac GONZALEZ BYASS está reconocido como el mejor del mundo.

lusión en el dorso del pie derecho; de pronóstico leve.

Francisco Cruz, de 14 años y con domicilio en la ciudadela de don A. Miranda. Asistido de una herida contusa con pérdida de la uña del dedo índice de la mano izquierda. Leve.

Alfonso Manuel Cruz, de 24 años, y con domicilio en el barrio del Perro, fué asistido de dos heridas contusas en el tercio inferior del antebrazo derecho: leve.

Eugenio Hernández, de 12 años, y domiciliado en Portier 55. Asistido de una herida contusa en la región occipital: leve.

En los templos

Notas religiosas

En la parroquia Matriz de esta capital

Debiendo terminar hoy la Novena que se viene celebrando en la parroquia Matriz de Nuestra Señora de la Concepción de esta capital, en honor de su Patrona, se ruega a todos los Hermanos de la Vble. Archicofradía del Santísimo Sacramento, de dicha parroquia, asistan en el mayor número posible, con el fin de hacer la procesión claustral que se verificará después de los cultos de todas las noches y el sermón que se dará como último día de la Novena.

La villa de Garachico y la Peregrinación a Candelaria

Con motivo de celebrarse en la Santa Iglesia Catedral de este Obispado, en los días 16, 17 y 18 del presente mes los cultos extraordinarios que ha dispuesto nuestro amadísimo Prelado, como preparación a la grandiosa Peregrinación que ha de ir al histórico Santuario de Nuestra Señora de Candelaria, Patrona de Canarias, para ganar el Jubileo del Año Santo, nuestro estimado amigo el licenciado don Carlos Delgado y Delgado, párroco de la villa y puerto de Garachico, secundando los deseos expresados por Su Ilustrísima, ha dispuesto que en esos mismos días tengan lugar en aquella parroquia de Santa Ana actos análogos.

Todas las noches habrá exposición de S. D. M., rezo de la estación, Santo Rosario, Letanía Lauretana, Visita a Jesús Sacramentado, Bendición y Reserva.

El domingo, como último día del Triduo, habrá Comunión general a las ocho de la mañana con misa de exposición.

A las nueve, se celebrará la misa parroquial y al terminar ésta, previos los actos del caso, saldrán los coches que conducen a los peregrinos de la feligresía de Garachico, que se unirán en la ciudad de La Laguna a la landa que partirá de allí a la una de la tarde.

UNA MUCHACHA

joven se busca para servir en casa alemana. Informarán: Igualdad, 44.

Compañía Transatlántica

Vapor para Puerto Rico

Según telegrama que acaban de recibir los señores Consignatarios de la Compañía Transatlántica en este puerto, los vapores de la línea de Costa firme y Pacífico a partir de la expedición de este mes, efectuarán en los viajes de ida la escala de San Juan de Puerto Rico.

Así es que el vapor "Legazpi", saldrá de este puerto el día 30 del actual, directo para San Juan de Puerto Rico, continuando viaje desde este último puerto para los de Centro América y Pacífico.

Los señores pasajeros y exportadores que deseen huero deben avisarlo con la debida anticipación a los señores Agentes de dicha Compañía en esta capital, calle de Alfonso XIII, número 35.

En esta capital y en la provincia Crónica de sucesos

Guardias civiles que corren riesgo al vadear un barranco

El día 7 del actual, una pareja del puesto de la Guardia civil de San Andrés y Sauces, compuesta de los guardias de segunda Fermín Benítez Domingo y Macario Chicoles Fuentes, salió por la mañana conduciendo un preso para entregarlo a la pareja del puesto de Santa Cruz de la Palma, que salió a recibirlo al barranco de Nogales.

Debido al fuerte temporal de lluvias los barrancos se hallaban poco menos que infranqueables, por lo que una y otra pareja corrieron riesgos al vadearlos.

Al cruzar el barranco de San Andrés la pareja de los Sauces, el guardia Chicoles fué arrastrado por la corriente, salvándole de una muerte cierta su compañero de pareja y varios vecinos de aquel barrio que acudieron en su auxilio y pudieron darle la mano; pusei mar se hallaba a corta distancia y de llegar a él hubiera perecido irremisiblemente. El citado guardia Chicoles salió ileso, sin más consecuencias que el consiguiente remojón y la pérdida de su machete que, desprendido de la vaina, lo llevó a la corriente, sin que hasta la fecha haya sido hallado.

El preso es de Barlovento, se llama Antonio Juan Rodríguez y Rodríguez y fué detenido por heridas producidas con arma blanca a su vecino Pablo Pérez y Pérez, el día 3 del actual.

Muerte de una joven

En la mañana del miércoles último, día de la Concepción, ocurrió en Telde un desgraciado suceso que costó la vida a la joven de 20 años de edad, Severina Suárez y Suárez.

Proximamente a las 7 de dieho día, se dirigía la mencionada joven a una casa donde se dedicaba a la tarea de signar tela para bordado. Al desembocar la calle de Encarnación Navarro para entrar en la de Belhencourt, tropezó con un perro vagabundo cayendo la joven al suelo por efecto del inesperado encuentro. Al chocar con el estadal de la acera se produjo una herida en la cabeza y magullamiento interno en el vientre.

Inmediatamente fué llevada la joven a la casa donde se dirigía, falleciendo a los pocos momentos.

Una gran concurrencia asistió a la conducción del cadáver de la víctima a su última morada testimoniando de este modo la estimación en que se la tenía.

Ayuntamiento

Agua para obras

Sé ha concedido el servicio de agua a presión con destino a las siguientes edificaciones:

A don Domingo Figueroa, para una casa de tres plantas con almacén y cuatro viviendas que trata de construir en la calle de 25 de Julio, solar esquina a la calle de Numancia.

A don Enrique Marco, para una casa de tres plantas con tres viviendas que trata de construir en la calle de Méndez Núñez, esquina a la de Santa Rosalía.

Permisos de acopios

También se ha concedido el servicio de agua a presión a don Terencio Mesa, para la casa de su propiedad sita en la calle de la X, número 8; a don Venancio Afonso y Afonso, para la casa de su propiedad número 11 de la calle de San Francisco de Paula, y a don Alvaro Rodríguez López, para la casa de su propiedad número 4 de la calle Parlicular de Ravina.

LANA PARA COLCHONES

Se vende a buen precio en la mueblería de la calle San José, 18.

Actualidades

Para un Grupo Escolar

En la última sesión que celebró el Pleno del Cabildo Insular de Gran Canaria, se dió lectura a un oficio de la Alcaldía de Las Palmas, por el cual se pide contribuya el Cabildo a una suscripción para construir un Grupo Escolar, que llevará el nombre de don Luis Millares.

Se acuerda consignar 5.000 pesetas para este efecto.

El Sindicato de Exportadores de Tenerife

En la reciente Junta general celebrada por el Sindicato Agrícola Unión de Exportadores, fueron elegidos para desempeñar los cargos de la Junta directiva, vacantes por renuncia de los que la venían ocupando, los siguientes señores:

Presidente, don Manuel Quintana; vice-presidente, don Domingo Salazar; tesorero, don Gándido García Dorta; contador, don Rafael González; secretario, don Coriolano Guimerá.

Vocales: don Pedro Dorta, don Afonso de la Torre, don Felipe del Castillo y don Pedro Pérez Delgado.

La ley de Accidente del trabajo

Por Real orden, que inserta la "Gaceta", se especifican los derechos de registro que deben abonar en el año 1927 las compañías y mutualidades autorizadas por el ministerio del Trabajo para sustituir al patrono en el cumplimiento de las obligaciones de la ley de Accidentes del trabajo.

El timbre en las facturas

Se llama la atención de los comerciantes e industriales sobre la Real orden publicada en la "Gaceta", del día 4, que dispensa, a petición del Círculo Mercantil de Madrid y otras entidades, del reintegro de Timbre las facturas, cartas y notas que se expidan por industriales o comerciantes para avisar su envío de géneros, cuando en estos documentos no conste la conformidad expresa del deudor o persona obligada.

Dichos documentos quedarán sujetos a la tributación cuando sirvan para hacer el cobro de su importe en el acto, aunque no conste en ellos la conformidad del adquirente.

Buques de guerra

De regreso a su país, han entrado en Las Palmas la escuadrilla de buques de guerra frances que recientemente visitaron nuestro puerto, formada por los cruceros "Tompete", "Chacal", "Simoun" y "Bomrasque".

Dichos buques, que procedían de Cabo Verde, siguieron viaje a Casablanca, excepto dos que continúan en Las Palmas.

Interesa a los Arquitectos

Papeles acabados de recibir, en calidades muy buenas:

Ferropiastado, Ferrogalco, vegetal, tela para planos, mi medido, y continuo para dibujo. Librería y Tipografía Católica, San Francisco, 7.

Ecos de sociedad

Viajes

Ha regresado a Las Palmas, don Ambrosio Hurtado de Mendoza y Saénz.

—De Santa Cruz de la Palma ha llegado el médico don Victoriano Sierra Ruiz.

Un homenaje

El próximo domingo, 19 del actual, los amigos del señor Gil Roldán le obsequiarán con un almuerzo en el hotel Pino de Oro, como tributo de cariño y admiración.

Las tarjetas para dicho acto podrán adquirirse en los cafés La Peña y British y en la redacción de nuestro colega local "La Prensa".

Botas

Con la bella señorita María Cejudo Suárez ha contraído matrimonio en esta capital, en la parroquia Matriz de Nuestra Señora de la Concepción, el apreciable joven don Jorge Díaz Hernández.

El acto nupcial fué bendecido por el digno párroco, don Francisco Hernández Malo.

Los contrayentes fueron apadrinados por la señora doña Josefa Suárez de L. Cáceres, tía de la novia, y don Carlos Díaz Hernández, hermano del novio.

De festigos actuaron don Francisco de L. Cáceres y Baulén, ex-cónsul de Francia, don Juan Claverie y Vizcaya, el letrado don Andrés Orozco, don Ezequiel Santaella Cayol, don Andrés Pintor González y don José Cáceres Suárez.

La novia lucía un precioso traje con prendidos de azahar, llevándole la cola los niños María Elena Cáceres Pajardo y Luis Nicolás Martín Cejudo.

Al nuevo matrimonio le deseamos muchas felicidades.

Enfermos

En la Maternidad Clínica, del doctor don Adalberto Rodríguez, ha sido operada doña Edelmira Cruz Rodríguez, de esta capital.

LOS CAMBULLONEROS

Conservas, Mermeladas y Jales de dátils de la acreditada marca. «El Monaguillo».

Secretaría del Excmo. Ayuntamiento ANUNCIO

Habiendo sido formado por las Secciones de Estadística y Arbitrios de este Ayuntamiento, el padrón de los señores contribuyentes sujetos en el semestre actual de 1926 al pago del arbitrio municipal por el concepto "Afectantillado"; se avisa que dicho documento queda de manifiesto en la Sección segunda (Hacienda), para oír reclamaciones durante el periodo de quince días hábiles, contados desde su publicación en el "Boletín Oficial" de la provincia, en la inteligencia de que las que se formularen transcurrido dicho plazo serán desechadas por extemporáneas.

Santa Cruz de Tenerife, 14 de Diciembre de 1926.—El secretario, M. Fumagallo.

En la Real Academia de Medicina de esta capital

Recepción del nuevo académico Sr. Gabarda

En el local de la Real Academia de Medicina, se celebró ayer tarde sesión pública y solemne con motivo de la recepción en la docta Corporación como académico numerario electo del doctor don Luis Gabarda Siljar.

Ocupó la Presidencia el doctor don Diego Guigou, actuando de secretario, el de la Corporación doctor don Julián Rodríguez Ballester.

Abierta la sesión por el presidente y dado cuenta del objeto de la reunión, ocupó la tribuna el nuevo académico doctor Gabarda, quien leyó un magnífico trabajo sobre el tema "Consecuencias inmediatas de la Laparatomía y su profilaxis", que desarrolló de una manera brillante y poniendo de manifiesto sus vastos conocimientos científicos.

Comenzó su disertación teniendo un recuerdo para los inolvidables maestros de la Medicina linterfena, don Diego Costa y don Eduardo Domínguez, para quienes tuvo frases de encomio, enalteciendo sus figuras en la cirugía.

El doctor Gabarda trató principalmente de la cirugía, expresando en un concienzudo estudio cuanto se refiere a esta difícil materia médica.

Se extendió también en consideraciones acerca de la anestesia, analizando detalladamente sus diversas clases y aplicaciones, así como las desventajas de algunos de dichos medicamentos, tales como el clorofono, que en muchos casos entraña una gravedad su aplicación, deduciendo por último que de una mezcla de las distintas anestésicas, se consigue un componente de gran potencia y de éxito positivo en las operaciones.

En su disertación cita nombres de eminencias médicas que corroboran su opinión en el tema que desarrolló.

Un verdadero trabajo científico fué el discurso del nuevo académico señor Gabarda, y aunque nosotros desconocemos el tecnicismo médico, seguimos con interés su

brillante conferencia, sintiendo por la anterior causa no poder hacer una amplia reseña.

Dado lo notable del trabajo del Doctor Gabarda, en uno de nuestros próximos números lo daremos a conocer a los lectores.

El médico señor Capote fué designado para contestar al doctor Gabarda, que puso de relieve las excepcionales condiciones de cirujano que reúnen en el nuevo académico.

Hizo un historial del doctor Gabarda desde que terminó con gran aprovechamiento sus estudios médicos, distinguiéndose siempre en el ramo de la cirugía.

Hace resaltar la labor del señor Gabarda en la Clínica de Costa, siguiendo la obra del malogrado médico linterfeno, agregando que él fué quien primero lo consideró como consumado cirujano.

Y termina diciendo que el ingreso del doctor Gabarda en la Real Academia de Medicina honra a la docta Corporación, pues con sus vastos conocimientos prestará una gran ayuda a la Medicina en Canarias.

Tanto al doctor Gabarda como el señor Capote fueron muy aplaudidos finalizando sus brillantes discursos.

Por último el doctor Guigou hizo entrega al señor Gabarda del título de académico.

Entradas y salidas de buques

Nuestro puerto

Vapores entrados ayer

"Holsatia", alemán, de Tampico y Santa Cruz de la Palma, consignado a Jacob Ahlers. Trajo algunos pasajeros.

"Garmen", español, del Puerto de la Cruz.

Vapores salidos ayer

"Esperanza", para Garachico; "Holsatia", para Hamburgo y escalas; "Adeje", para Guía, y "Boheme", para la Gomera.

Empleado

Se ofrece un joven, para trabajar varias horas; conociendo Contabilidad, Cálculo Mercantil y Mecanografía, para auxiliar de tenedor de libros, escritorio, etc. Aspiraciones modestas.

Información en Emilio Galzadilla, 35. (Escuela).

Gran Hotel Quisisana

Cada miércoles cena extraordinaria amenizada por el Trio del Establecimiento. Cada sábado cena extraordinaria y baile con profesor de Jazz Band

DR. M. F. DE VILLALTA

Ex-interno y ex-médico de guardia del Hospital Clínico y Ex-profesor ayudante de la Facultad de Medicina de Barcelona. Especialista en las enfermedades del estómago e intestino y en las enfermedades de la nutrición (diabetes, gota, obesidad, etc.)

Tratamientos modernos de la tuberculosis pulmonar (método de Roser, sanocry sina de Molgaard etc.) Psicoanálisis etc., etc.

Consulta diaria de 3 a 5

Alfonso XIII 54, (moderno).—Santa Cruz de Tenerife

Grandes Almacenes del PRINTEMPS - PARIS

La Agencia de esta plaza pone en conocimiento de su distinguida clientela, que tiene instrucciones de la Casa Central para estabilizar un cambio promedio de 22 para los pedidos pendientes de retirar y que se verifique por los catálogos actual de invierno y juguetería.

TODA CLASE DE INFORMES SU AGENTE GENERAL:

HENRY LEVIEZ

Alfonso XIII, número 16.

INMACULADA

(NOVELA)

por Rafael PEREZ Y PEREZ.

bia quedado muy serio; y si Isabel se hubiese tomado la molestia de suspender sus risas para mirar a su novio, habríale visto con las facciones alteradas por intensa crispación, delatando el esfuerzo que estaba haciendo sobre sí mismo para tener su lengua y su indignación a raya. Muy pálido, con un hosco fruncimiento de cejas, había una gran cólera en su actitud; pero en el fondo de sus bellos ojos que se clavaban en Pepe Luis, había también algo más: una angustiosa inquietud, una duda tan mortificada, un sufrimiento tan repentino, que delataban la violencia de un inesperado choque moral. Agustín presentaba el aspecto inconformable del hombre que acaba de recibir una tremenda impresión desagradable.

Y en la quietud y el silencio profundo que siguieron a esta rápida escena, sólo se oyó la voz alterada del ciego que desde el interior del salón preguntaba apurado, extendiendo sus manos vacilantes hacia adelante, paseando sus pupilas muertas por todos los rostros que no veía: —¿Qué ha pasado...? ¿por qué llora Inmaculada? Agustín se rehizo al oír la voz de su hermano. Con su aplomo elegante de gran señor, se dirigió un poco para acudir la ceniza de su cigarrillo, y mirando a Marisa con una de esas miradas que aplastan, díjole con acento glacial y voz muy clara, muy seca, muy cortante, estas palabras que pasaron silbando por las mejillas de la joven como un latigazo: —Siento mucho recordarte, Marisa, que estás en mi casa; y como no es de caballeros consentir que se atropelle a las personas a quienes concedemos hospitalidad véome obligado a prevenirte que no toleraré en lo sucesivo otra escena como la que ha tenido lugar hace un momento. Creo que me habrás entendido.

Marisa estaba aterrada: nunca vió a Agustín así, con aquella fría cólera, envolviéndola en una mirada entre despectiva y amenazante.

Pese a todo su desocoo, Marisa, desconcertada, no se atrevió a responder.

VII

En plena farsa humana

La pobre Inmaculada no escapó aquella noche a un buen sermón de su solemne tía, la egregia viuda de Montellano: la reprendió por su torpeza insigne; le recordó severamente que allí no estaba en la aldea para permitirse exteriorizar sus sentimientos y hacer escenas ridículas por cuenta propia... y suerte grande fué que no pasara más allá en su enojo, pues a más de dolerle mucho el triste espectáculo, la burla y las risas, escociale bastante más la rotura de la cafetera de porcelana que era un preciado recuerdo de familia.

Ni un momento se le ocurrió preguntarse así misma si procedía con verdadero espíritu de justicia reprimiendo a su sobrina sin enterarse antes de los motivos que pudieron ocasionar su lamentable torpeza. Residente en el alma la jovencita encasquillose por su parte en un silencio completo sin descubrir el velo, ni poner de manifiesto las malignidades de Marisa. ¿Para qué, si sobre todo esto, pondría una disculpa en favor de la hija, su parcialidad de madre?

La noche se la pasó Ada de claro en claro. ¿Cómo había de dormir si le atenazaban el cerebro las palabras oídas al azar? Pudo decirle Marisa en broma (una broma de muy mal gusto) pero otros, los que las oyeron, quizás les dieran un alcance nada alagador para su reputación de muchacha sensata, seria y piadosa. ¿Podían suponerla una coqueta vulgar que descendía al vil entretenimiento de trastornar a un chiquillo? En este caso, la seducción inoble tenía una agravante imperdonable ante su recta conciencia de muchachita honrada: Pepe Luis no era un hombre como los demás, era un desgraciado con el cual no había que pensar en casarse, su segura provenia de una lesión cerebral y los médicos aseguraban que su vida pendía de un hilo. El hecho de hacerle concebir un hermoso sueño, unas ilusiones benditas para luego hacer burla de los más castos y puros afectos que puede sentir el hombre en los albores de una juventud propicia a la quimera, era en este caso pecado gravísimo. A los ojos inocentes de Inmaculada, espíritu probo, que desconocía la doblez y odiaba la mentira, era crimen horrendo, cosa inieua que repugnaba a su corazón y a su conciencia. No, ella no sería nunca de las que juegan impudicamente con los sentimientos de nadie, pero mucho menos con los de un sér débil e indefenso. Marisa no pudo calcular ja-

más hasta qué punto fué profunda la herida abierta por su ligereza (más que por su maldad) en la delicadeza de su prima: el nivel moral de ambas estaba tan distante, que si a la primera le hubiesen hablado del agudo sufrimiento de la segunda, hubiérase reído a carcajadas mandándole exagerada y visionaria. Pero aún había otra cosa que dolía más a la joven, sobre dolerle inmensamente los frívolos juicios temerarios de su prima, y eran las suposiciones calumniosas de Isabel, quien indudablemente llegó en su pensamiento mucho más lejos de lo que Marisa jamás imaginara. ¿Tratar de atrapar ella al ciego? ¿Hacer toda aquella farsa del coqueteo para realizar un matrimonio sin más móvil que el dinero? ¡Ella, tan desinteresada, tan delicada!... ¿Cómo la desconocían, Dios suyo! Inmaculada se deshacía en lágrimas amargas pensando que todos, todos, la creerían capaz de una villanía semejante.

¡Burlar al pobre ciego o casarse con él por avaricia! Nadie sabía hasta que punto estaba desligada de todo apetito bajo, ni mira rastrea la noble amistad y el cariño de hermana que por él sentía; había alegrado su propia vida como un rayo de sol, en el aislamiento moral en que se hallaba, había sido en la de él, solo y olvidado, el bálsamo divino que cura la llaga lacerante del abandono... ¿Y tenía que renunciar a todo

aquello para evitar que las viperinas lenguas hallasen en esta comunión fraternal, pasto diario a su entretenimiento? A menudo, otras amistades no tan puras ni tan desinteresadas desfilaban ante todos sin que nadie fijase en ellas su atención; ¿Por qué la suya con Pepe Luis tuvo el triste privilegio de alborotar la susceptibilidad de Marisa y de la señorita de Varela?

A la mañana se encontraba tan desasosegada y turbada, que decidió ir a depositar sus penas y a acusarse de sus deseos de venganza, de sus rencorillos y de su indignación en el sagrado tribunal de la penitencia. El viejo cura del Portell la conocía ya. Pronto, con su sabia práctica, pudo valorar la delicadeza exquisita de esta conciencia de predestinada; como Agustín y como el ciego, sintió el temor fundado de que tanto cándor se marchitase, o por lo menos padeciera el contacto de las mundanas vanidades; de que la rectitud leal de sus pensamientos y de sus palabras, se doblegase al ejemplo continuo de las hipocresías y mentiras de la vida vana; de que su piedad fervorosa de cristiana excelente, se tornara tibia y acomodaticia al roce del indiferentismo que a diario advertía en aquellas gentes elegantes, para quienes la religión era una necesidad social y no un sentimiento nativo e imperioso de su alma, y las prácticas piadosas ejecutadas friamente y a la lar-

NUESTRO SERVICIO TELEGRÁFICO

Información Nacional y Extranjera

(De la Agencia Prensa Asociada)

Del Gobierno

Consejo de ministros
Madrid 14 220.—Mañana se celebrará en la Presidencia un Consejo de ministros.

El señor Calvo Sotelo a Sevilla
El ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo, marchará el próximo viernes a Sevilla.

Motiva dicho viaje el haber sido el señor Calvo Sotelo invitado para dar en Sevilla una conferencia sobre sus proyectos tributarios.

Economía en los presupuestos
Hasta ahora han enviado sus respectivos presupuestos al ministro de Hacienda sus compañeros de Trabajo, Justicia y Marina.

El Rey dedica un retrato al marqués de Estella
Madrid 14 1715.—Con motivo de la reciente visita que el marqués de Estella hizo a S. M. el Rey en la finca de "Guadalperal", el monarca le dedicó un retrato con un autógrafo muy cariñoso.

Los destinos de Artillería
"El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra" publica una nueva relación de destinos del Cuerpo de Artillería en las mismas condiciones de la anterior.

El Reglamento de inválidos
En el Consejo Supremo de Guerra y Marina se ha examinado hoy el Reglamento por el que ha de regirse el Cuerpo de inválidos.

La protección a la infancia

En Buenos Aires
Madrid 14 220.—Cablegrafían de Buenos Aires, anunciando que en aquella capital se ha constituido una entidad protectora de la infancia.

Dicha entidad se denomina Cruz Blanca, y depende del Consejo Nacional de Mujeres.

De Hacienda

Auxiliar de recaudación
Ha sido nombrado auxiliar de recaudación de la Hacienda pública, en la zona de La Laguna, don Tomás Sánchez Pérez.

CONVOCATORIA

Comunidad de explotación de aguas "La Risa", en Erjos
Por medio de la presente se convoca a los señores propietarios de esta Comunidad para que concurran a la Junta general que se celebrará de primera cita en la casa número 60 de la calle de Cruz Grande, de este pueblo del Tanque, el día 20 del actual, y hora de las 10 de la mañana, y casa de que en el expresado día no se reuniera número suficiente de asociados se celebrará el día 22 del mismo a igual hora, con cualquiera que sea el número de congregados; cuya Junta tratará de los asuntos que constan en la siguiente

ORDEN DEL DIA
1. Presentación y rendición de cuentas del año que va a finalizar.
2. Tratar de cuantos asuntos sean convenientes a la buena marcha y orden de la Comunidad.
3. Elección de los señores que han de formar la Junta directiva de la Comunidad en el próximo año de mil novecientos veinte y siete.

Tanque, 12 de Diciembre de 1926.
El secretario, Antonio Hernández; el presidente, Francisco M. Alonso.

Parque Recreativo

Programa para hoy
A las ocho menos cuarto la interesante película en cuatro partes titulada "Juanita" y la cómica, en una parte, "Rival de Cirilo".

A las nueve y cuarto la extraordinaria película artístico-religiosa, en seis partes, "Christus".

Britta Bagge

Masajista y profesora de gimnasia sueca reanuda sus trabajos profesionales y abre clases de gimnasia para señoras y niños al fin del presente mes de Diciembre.

VINOS FINOS DEL PAIS

Garantizados, de las acreditadas bodegas de Antonio Fariñas, en Tacoronte, cosechados en este pueblo y Sauzal.

Tinto y Blanco de mesa, embotellado y por barriles. Especialidad en el excelente vino «GUAL». La insuperable malvasía, dulce y seca, de estas bodegas empleada como tónico por muchos enfermos, por la pureza y esmero de su elaboración, es el mejor regalo para Navidad, fiestas onomásticas y bodas.

Ninguna persona que se precie de buen gusto puede prescindir en su mesa de ellos.
Para hacer pedidos, dirigirse a la CALLE PEREZ GALDOS, 27 (antes San Lorenzo), donde se le exhibirán las muestras; o en Tacoronte: SANTA RITA, número 3, en casa del propio cosechero.

Una gran realización en "El Bazar"

Imeldo Serís, 40 (Frente al Teatro)
La insuficiencia de local me obliga a malvender una porción de artículos recibidos en cantidad enorme.

¡¡Fíjese Vd.!!
¡¡Asómbrese!!
Toda una docena de PLATOS llanos por solo 3 peseta. Si los desea hondos de inmejorable calidad, Ptas. 3'50, y además le aseguro una positiva

Rebaja de un 25 por 100 en todo los demás artículos existentes.

SOLO POR 15 DIAS

Se agrava la situación en China

Desembarco de tropas británicas.—La intervención de yanquis y franceses
Londres.—Como consecuencia del telegrama transmitido al Gobierno por los comerciantes ingleses de las concesiones extranjeras de Hanken, pidiendo refuerzos en las bases navales y calificando de gravísima la situación creada allí por la guerra, se dispuso el desembarco de fuerzas de Infantería en dicho territorio.

Hoy se han recibido despachos de Shanghai dando cuenta de haberse efectuado la operación sin ningún incidente.

En los mismos despachos se dice que dos torpederos norteamericanos que se hallaban en la estación de Shanghai, han zarpado para el puerto de Hanken.

Por último, el corresponsal en China del "Morning Post" participa que también han desembarcado en Hanken varios destacamentos de fusileros franceses con objeto de reforzar las líneas establecidas en las concesiones extranjeras.

El gobierno y el Prelado pronunciaron discursos alusivos al acto.

La propaganda antituberculosa
Continúan haciéndose grandes preparativos para la festividad que se propone celebrar en esta corte el Real Patronato de la Lucha Antituberculosa.

Dicho festival se verificará a base del estreno de la película "Corazón de reina" y bajo el patrocinio de S. M. la Reina doña Victoria.

Se celebrará en breve en el Palacio de la Música y parte de los ingresos que se recauden se destinarán a las colonias infantiles que el Real Patronato organiza los veranos.

Fallecimiento de un obispo dimisionario
Madrid 14 1715.—Se reciben noticias de Pamplona dando cuenta del fallecimiento del obispo dimisionario

Del Registro civil
Movimiento de población
Nacimientos
Humberto Suárez Marrero, Carmen Castro Liarena, Francisco Darias Suárez, Olga Expósito Siverio, Genoveva Vindar Soler, Antonia Almenara López, Francisco Tapia Duque, Concepción Tapia Duque, Teresa Gasnova Castro, Antonio Rive-ro Tejera, Sergio García Salazar, Tomás López-Martínez Estupiñán, Nelson Ruano Rojas, Manuel Rodríguez García, Concepción Díaz Flores Mercedes Alvarez González, María del Carmen Lugo Estévez, María del Carmen García Villena, José Barroso Barroso, Araceli Carrillo Fuentes, y Nicolasa Molina Malo.

Matrimonios
Bencharo Fernando Rufino, de Santa Cruz de Tenerife, de 21 años, soltero, con María Estrella Morales Rufino, de Santa Cruz de Tenerife, de 17 años soltera.

Jorge Díaz Hernández, de La Laguna, de 23 años, soltero, con María Paula Cejudo Suárez, de Santa Cruz de Tenerife, de 22 años soltera.

Andrés Expósito García, de La Laguna, de 19 años, soltero, con Lidia González Rodríguez, de La Oliva, de 23 años soltera.

Antonio González Hernández, de Tacoronte, de 19 años, soltero, con Isabel Rodríguez, de Puerto Cruz, de 19 años, soltera.

Defunciones
Manuel Delgado Baule, de Santa Cruz de Tenerife, de 46 años, calle las Cruces; tuberculosis pulmonar.

María Padilla Domínguez, de Santa Cruz de Tenerife, de 78 años, San Miguel 33; Disenteria.

Francisco Morales Rojas, de Puerto Cruz, de 48 años, General Antequera 14; tuberculosis pulmonar.

María González Hernández, de Arico, de 82 años, Asilo de Ancianos; Asistolia.

Badilla Alfonso García, de La Victoria, de 42 años, Galea 9; Colapso cardíaco.

Felisa Izquierdo Mauposo, de La Victoria, de 30 años, Benavides 45; tuberculosis pulmonar.

Peregrina Artega Darias, de San Sebastián (Gomera), de 88 años, Costa Sur; Enterocolitis.

Domingo Valenzuela Felipe, de La Sarza, de 9 años, Hospital de Niños; Tifoideas.

Antonia García Rodríguez, de La Victoria, de 66 años, San Francisco de Paula 11; Cáncer gástrico.

María García de la Rosa, de 6 meses, Imeldo Serís 15, natural de Sta. Cruz de Tenerife; Gastro-enteritis.

Carmen Sabina Tejera, de Santa Cruz de Tenerife, de 3 años, Humo 3; Septicemia gastro intestinal.

"LA IBÉRICA"

Casa de Huéspedes
La más económica de la población. Buenas habitaciones

Servicio esmerado
Se sirven comidas a domicilio

DR. COMENGE (antes San Francisco) núm. 40.

VENTA DE SOLARES
En la finca de Mascareño, prolongación de la calle 25 de Julio que será tan pronto termine el puente de Galcerán sobre el Barranco de Santos. Informarán en la misma finca.

Se venden tres casas en esta población y una en la Cuesta. Informarán en RAMBLA DE PULIDO núm. 12.

De Cataluña

La crisis textil
Madrid 14 220.—Dicen de Barcelona, que en la última reunión del Comité Regulador de la Industrial Textil se acordó la intensificación activa del Comité como solución a la crisis textil.

Explosión en una fábrica
Madrid 14 1715.—Telegrafían de París diciendo que en los Bajos Alpes hizo explosión una fábrica de productos químicos de Saint Aubin. A consecuencia de la explosión resultaron 15 obreros muertos, 20 heridos graves y 40 leves.

Epidemia tífica
Comunican de Salamanca, que afortunadamente, la epidemia tífica desarrollada en algunos pueblos de aquella provincia, ha ido decreciendo notablemente debido a las oportunas medidas profilácticas que las autoridades sanitarias emprendieron con todo celo y actividad.

Hoy son ya escasos los enfermos atacados y con caracteres benignos.

El Vicario Apostólico de Marruecos
Nos informan de que un breve será consagrado al Vicario Apostólico de Marruecos el P. Betanzos, siendo apadrinado por el Rey.

Del Registro civil
Movimiento de población
Nacimientos
Humberto Suárez Marrero, Carmen Castro Liarena, Francisco Darias Suárez, Olga Expósito Siverio, Genoveva Vindar Soler, Antonia Almenara López, Francisco Tapia Duque, Concepción Tapia Duque, Teresa Gasnova Castro, Antonio Rive-ro Tejera, Sergio García Salazar, Tomás López-Martínez Estupiñán, Nelson Ruano Rojas, Manuel Rodríguez García, Concepción Díaz Flores Mercedes Alvarez González, María del Carmen Lugo Estévez, María del Carmen García Villena, José Barroso Barroso, Araceli Carrillo Fuentes, y Nicolasa Molina Malo.

Matrimonios
Bencharo Fernando Rufino, de Santa Cruz de Tenerife, de 21 años, soltero, con María Estrella Morales Rufino, de Santa Cruz de Tenerife, de 17 años soltera.

Jorge Díaz Hernández, de La Laguna, de 23 años, soltero, con María Paula Cejudo Suárez, de Santa Cruz de Tenerife, de 22 años soltera.

Andrés Expósito García, de La Laguna, de 19 años, soltero, con Lidia González Rodríguez, de La Oliva, de 23 años soltera.

Antonio González Hernández, de Tacoronte, de 19 años, soltero, con Isabel Rodríguez, de Puerto Cruz, de 19 años, soltera.

Defunciones
Manuel Delgado Baule, de Santa Cruz de Tenerife, de 46 años, calle las Cruces; tuberculosis pulmonar.

María Padilla Domínguez, de Santa Cruz de Tenerife, de 78 años, San Miguel 33; Disenteria.

Francisco Morales Rojas, de Puerto Cruz, de 48 años, General Antequera 14; tuberculosis pulmonar.

María González Hernández, de Arico, de 82 años, Asilo de Ancianos; Asistolia.

Badilla Alfonso García, de La Victoria, de 42 años, Galea 9; Colapso cardíaco.

Felisa Izquierdo Mauposo, de La Victoria, de 30 años, Benavides 45; tuberculosis pulmonar.

Peregrina Artega Darias, de San Sebastián (Gomera), de 88 años, Costa Sur; Enterocolitis.

Domingo Valenzuela Felipe, de La Sarza, de 9 años, Hospital de Niños; Tifoideas.

Antonia García Rodríguez, de La Victoria, de 66 años, San Francisco de Paula 11; Cáncer gástrico.

María García de la Rosa, de 6 meses, Imeldo Serís 15, natural de Sta. Cruz de Tenerife; Gastro-enteritis.

Carmen Sabina Tejera, de Santa Cruz de Tenerife, de 3 años, Humo 3; Septicemia gastro intestinal.

"LA IBÉRICA"
Casa de Huéspedes
La más económica de la población. Buenas habitaciones

Servicio esmerado
Se sirven comidas a domicilio

DR. COMENGE (antes San Francisco) núm. 40.

VENTA DE SOLARES
En la finca de Mascareño, prolongación de la calle 25 de Julio que será tan pronto termine el puente de Galcerán sobre el Barranco de Santos. Informarán en la misma finca.

Se venden tres casas en esta población y una en la Cuesta. Informarán en RAMBLA DE PULIDO núm. 12.

De Alemania

El control militar
Berlín 14 1620.—Según informes que se reciben de Ginebra se ha llegado a un acuerdo en la cuestión del control militar.

Se convino entre los Gobiernos de las Potencias interesadas, que a partir del día 31 de Enero, cese sin restricción alguna el control militar en Alemania.

También se acordó que los puntos eventuales que en dicha fecha no se hayan aclarados, sean sometidos a un examen por el Consejo de la Liga de las Naciones, principalmente los referentes a las fortificaciones del Este de Alemania, así como los de suministro de armas y municiones.

Comentarios de la Prensa
La Prensa de Alemania en general se muestra satisfecha del resultado de las negociaciones de Ginebra, en vista de que la Delegación alemana ha conseguido la suspensión del control militar sin restricción alguna, así como que las Potencias aliadas no persisten en la exigencia del control militar practicado por la Liga de las Naciones.

El Gobierno aprueba la labor de Stressemann
El Canciller alemán expuso ante el Consejo de ministros el resultado de las negociaciones de Ginebra, por lo que el Consejo aprobó por completo la labor que ha realizado el ministro Stressemann.

También se acordó hacerle presente a Stressemann el reconocimiento del Gobierno por la energía que ha desplegado en la defensa de los puntos de vista alemanes.

La política interior
La situación de la política interior en Alemania sigue bastante confusa.

Los populistas esperan conocer las declaraciones de Stressemann para fijar su actitud.

Con respecto a los socialistas, de cuya actuación depende a su vez la suerte del Gobierno, parece que se advierte una tendencia a aplazar las interpellaciones políticas y toda manifestación hacia el Gabinete, hasta después de la fiesta de Navidad.

La situación política en Grecia
Atenas.—La situación política parece aclararse.

Ello se debe principalmente a la actitud de Metaxas, que se muestra resueltamente decidido a apoyar la formación de un Gabinete de unión nacional para llegar a una rápida solución de las cuestiones vitales del país.

La conferencia franco-rusa
París.—Nada se sabe todavía acerca de la fecha en que reanudarán sus trabajos la Conferencia franco-rusa. La delegación rusa debe ser completamente reorganizada, y no saldrá de Moscú hasta fines de Diciembre.

Por su parte, la delegación francesa acordó de modo definitivo cual ha de ser su actitud en lo que concierne a la cuestión de las deudas.

Para la Sociedad de las Naciones
Ginebra.—La Secretaría general de la Sociedad de las Naciones ha dado cuenta de que una persona de nacionalidad rusa que desea guardar el anonimato, ha encargado a sus testamentarios que entreguen a la Sociedad, a título de donativo, la suma de mil quinientas libras en valores italianos, para testimoniar su interés por los fines altruistas y humanitarios de la institución de Ginebra.

Como este donativo no implica ninguna obligación financiera para los miembros de la Sociedad, corresponde al Consejo autorizar al secretario general para aceptar la suma que tan generosamente ha sido ofrecida a la Sociedad de las Naciones.

Una noticia falsa
Roma.—La Agencia Stefani desmiente la noticia que ha publicado parte de la Prensa francesa, según la cual el Gobierno de Mussolini había ordenado la detención de todos los diputados maximalistas, sindicalistas, comunistas y socialistas.

Acusados de un importante robo
París.—El "Journal" dice que según noticias recibidas de Riga, de fuente inglesa, han sido detenidas numerosas personas de la familia de Zinovief, a quienes se acusa de complicidad en la desaparición de los famosos rubies que pertenecieron a Catalina de Rusia, y que en es-

El "raid" aéreo a la Guinea española
Un banquete en honor de los aviadores del vuelo a Bata
Madrid 14 1715.—Hoy se ha efectuado un banquete de despedida en honor de los aviadores señores Gil y Barberán, que emprenderán mañana el vuelo directo de Sevilla a Bata, sin hacer ninguna escala.

Dicho vuelo debió comenzar hoy ignorándose las causas por que ha sido suspendida su salida para Sevilla.

El supuesto viaje del Príncipe de Gales
¿Se trata de un aventurero?
Madrid 14 1715.—Comunican de Londres diciendo que "The Dayle Mail", señala que la Prensa española habla de la presencia del Príncipe de Gales en Barcelona.

Dice que el heredero de la corona no ha salido de Inglaterra después del último viaje que efectuó recientemente a París.

Anuncia la sospecha de que se trata de algún aventurero que se ha hecho pasar por el Príncipe de Gales, sorprendiendo la buena fe de las autoridades españolas.

Diversas noticias del Extranjero
El centenario de Beethoven
Budapest.—Con ocasión del centenario de la muerte de Beethoven se organizarán en Hungría varias fiestas conmemorativas.

Entre dichas fiestas figura la inauguración de un monumento al genial músico en el parque del castillo Martonvasar, en el que Beethoven fué huésped varias veces de la familia Brunswick.

Costea el monumento el actual propietario del castillo.

Con motivo de la inauguración se celebrará un gran concierto filarmónico.

Observatorio municipal
El tiempo
Dia 14 de Diciembre
Presión barométrica máxima, referida al nivel del mar, . . . 764'7 mmtrs.
Oscilación barométrica. 3'1
Temperatura a la sombra. . . 21'9
Temperatura mínima . . . 16'6
Humedad relativa media . . . 61 centésimas
Agua evaporada . . . 5'1 milímetros
Dirección dominante del viento SSW.
Recorrido del viento en las últimas 24 horas. . . 314 kilómetros
Precipitación acuosa 0'1 milímetros.
Estado general del cielo:abierto
Estado general del mar: Marejadilla.
Tiempo probable: Tiende a llover, con viento del SV.

Obrreros. Buscamos para la cantera «La Jurada» y fábrica de bloques, canchales de San Andrés. Pagamos buenos jornales y alojamiento gratis. CASA SIEMENS, constructores del muelle Sur - Santa Cruz de Tenerife.

Se vende
la casa de la calle del Pilar número 78. En la misma darán razón.

Se desea
alquilar habitación amueblada con pensión y ventana a la calle en sitio céntrico de esta población. Dirigirse a L. V. Apartado Correos número 151.

SE VENDE
una casa recién construida en la calle de la Gomera, dotada de agua a presión e instalación eléctrica. Darán razón: Benavides 24 (esquina a Porlier).

Camas de madera
Desde TREINTA Y CINCO PESETAS. De venta: BLAS BASTA. Imeldo Serís 41. Santa Cruz de Tenerife.

El "raid" aéreo a la Guinea española

Un banquete en honor de los aviadores del vuelo a Bata
Madrid 14 1715.—Hoy se ha efectuado un banquete de despedida en honor de los aviadores señores Gil y Barberán, que emprenderán mañana el vuelo directo de Sevilla a Bata, sin hacer ninguna escala.

Dicho vuelo debió comenzar hoy ignorándose las causas por que ha sido suspendida su salida para Sevilla.

El supuesto viaje del Príncipe de Gales
¿Se trata de un aventurero?
Madrid 14 1715.—Comunican de Londres diciendo que "The Dayle Mail", señala que la Prensa española habla de la presencia del Príncipe de Gales en Barcelona.

Dice que el heredero de la corona no ha salido de Inglaterra después del último viaje que efectuó recientemente a París.

Anuncia la sospecha de que se trata de algún aventurero que se ha hecho pasar por el Príncipe de Gales, sorprendiendo la buena fe de las autoridades españolas.

Diversas noticias del Extranjero
El centenario de Beethoven
Budapest.—Con ocasión del centenario de la muerte de Beethoven se organizarán en Hungría varias fiestas conmemorativas.

Entre dichas fiestas figura la inauguración de un monumento al genial músico en el parque del castillo Martonvasar, en el que Beethoven fué huésped varias veces de la familia Brunswick.

Costea el monumento el actual propietario del castillo.

Con motivo de la inauguración se celebrará un gran concierto filarmónico.

La situación política en Grecia
Atenas.—La situación política parece aclararse.

Ello se debe principalmente a la actitud de Metaxas, que se muestra resueltamente decidido a apoyar la formación de un Gabinete de unión nacional para llegar a una rápida solución de las cuestiones vitales del país.

La conferencia franco-rusa
París.—Nada se sabe todavía acerca de la fecha en que reanudarán sus trabajos la Conferencia franco-rusa. La delegación rusa debe ser completamente reorganizada, y no saldrá de Moscú hasta fines de Diciembre.

Por su parte, la delegación francesa acordó de modo definitivo cual ha de ser su actitud en lo que concierne a la cuestión de las deudas.

Para la Sociedad de las Naciones
Ginebra.—La Secretaría general de la Sociedad de las Naciones ha dado cuenta de que una persona de nacionalidad rusa que desea guardar el anonimato, ha encargado a sus testamentarios que entreguen a la Sociedad, a título de donativo, la suma de mil quinientas libras en valores italianos, para testimoniar su interés por los fines altruistas y humanitarios de la institución de Ginebra.

Como este donativo no implica ninguna obligación financiera para los miembros de la Sociedad, corresponde al Consejo autorizar al secretario general para aceptar la suma que tan generosamente ha sido ofrecida a la Sociedad de las Naciones.

Una noticia falsa
Roma.—La Agencia Stefani desmiente la noticia que ha publicado parte de la Prensa francesa, según la cual el Gobierno de Mussolini había ordenado la detención de todos los diputados maximalistas, sindicalistas, comunistas y socialistas.

Acusados de un importante robo
París.—El "Journal" dice que según noticias recibidas de Riga, de fuente inglesa, han sido detenidas numerosas personas de la familia de Zinovief, a quienes se acusa de complicidad en la desaparición de los famosos rubies que pertenecieron a Catalina de Rusia, y que en es-

te asunto, llamado a dar mucho juego, aparece comprometido el propio Zinovief.

La guerra civil en China
París.—Comunican de Pekín que en Sianfú se ha entablado una batalla entre el ejército del Sur y las tropas de Wu-Pei-Fu.

Todos los jefes militares han acordado coordinar sus esfuerzos en contra de Cantón, para lo cual pondrán todas sus tropas bajo el mando de Chang-Su-Lin, que dispondrá así de unos 500.000 hombres.

En Grecia quieren rehabilitar a los ministros fusilados
Atenas.—Se habla de la posibilidad de que los partidos políticos griegos se pongan de acuerdo para rehabilitar a los ministros del Rey Constantino, fusilados en Noviembre de 1922.

Se recordará que la causa fué el no haber sabido impedir la derrota griega de Septiembre de 1922 en el Asia Menor.

Uno de los principios en que insisten los populares es la rehabilitación oficial de los fusilados del 15 de Noviembre. Los venizelistas se hallan dispuestos a satisfacer este deseo. Por otra parte, los populares se han comprometido a no suscribir en este momento la cuestión del régimen.

En fin, el desgo de todo el país es que los militares vuelvan a sus ocupaciones profesionales y dejen de hacer política.

Bolsa de Madrid
Cotizaciones del día 14 de Diciembre

Table with 2 columns: Currency/Unit and Price. Includes Libras, Francos, Liras, Francos suizos, Francos belgas, Dólares, Marcos, Escudos portugueses, Pesos argentinos, Florines, Coronas austriacas, etc.

ACCIONES

Table with 2 columns: Company Name and Price. Includes Banco de España, Banco Español de Crédito, Banco Español del Río de la Plata, Compañía Arrendataria de Tabacos, Ferrocarriles Madrid-Zaragoza-Alicante, Ferrocarriles del Norte.

NOTARÍA

DEL LICDO. D. Severino Fernández Somoza
Calle de José Murphy, n.º 5

EMPLEADOS MUNICIPALES

Preparación completa para ingreso en Diputación, Cabildo y Ayuntamiento, a cargo de persona competente, cuyos alumnos obtuvieron los primeros números en las últimas oposiciones.

Próxima convocatoria para ambos sexos desde 18 a 30 años en el Ayuntamiento de esta capital, con 208 pesetas mensuales de sueldo de entrada.

Inform.: Portería del Ayuntamiento, de 1 a 6 de la tarde.

¡¡Gran éxito!!

de la interesante novela INMACULADA
Se está publicando en el folletín de "GACETA DE TENERIFE"

Saldo de mercancías

se realizan. Informarán: RAMBLA DE PULIDO 82.

Comerá Vd. muy bien si lo hace en el

Café-restaurant COLON que dispone actualmente de una excelente cocina. Pruebe un día y se convencerá. Precios módicos

Se alquilan locales, hermosos y amplios, resiente construcción propios para oficinas, situados en la calle de Eduardo Cobián, número 6.

Informes: General O'Donnell número 6.

SE ALQUILA

Una habitación bastante grande para caballeros. Dr. Allart, 8 año.

SE VENDE

una pila de granito imitación de mármol para agua bendita. Loza para pisos y tapas para muebles de todas clases y muebles finos de todas clases, a precios sin competencia. Para informes: Puente Zarita, número 20.

YEOWARD LINE

AVISO A LOS EXPORTADORES DE FRUTOS
En vista de la persistencia de la huelga de mineros y el gran aumento en el costo de carbón, nos hemos visto precisados a aumentar los fletes actuales en un 20 por ciento, a partir del vapor «Ardeola», que cargará en la presente semana y hasta nuevo aviso.

Yeoward Line.

